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Interpellanza 146/2022  

TRASFORMATA IN INTERROGAZIONE 

Egregio signor Donati, 
 
Premessa 
Nel 2012, per volere degli allora Comuni della Valle Morobbia, Pianezzo e S. Antonio, è 
nata la Fondazione Valle Morobbia (FVM). Con questo passo i due Enti hanno inteso 
assicurare la continuità dell’attività ultradecennale dell’allora Regione di montagna Valle 
Morobbia (RVMo).  
Dopo la nascita della Nuova Città di Bellinzona nel 2017, sono iniziati i contatti tra FVM, 
Città ed Enti istituzionali attivi sul territorio (Ente Regionale per lo Sviluppo del 
Bellinzonese e Valli, ERS-BV, e Organizzazione turistica regionale Bellinzonese e Alto 
Ticino, OTR BAT). Da questi incontri è nata la volontà di elaborare un documento 
concettuale strutturato atto a rispondere all’esigenza di valorizzare tutta una serie di 
progetti realizzati negli anni passati dalla RVMo e dare nuovo impulso alla progettualità  
raccolta dalla FVM. 
A priori, infatti, alcune singole iniziative sembravano mancare di una logica d’insieme 
regionale e riflettevano piuttosto le priorità dei singoli proponenti (privati, patriziati e 
associazioni). Al fine di sfruttare tutte le possibili sinergie, l’idea è stata quella di ampliare 
il territorio di riferimento oltre la Valle Morobbia, includendo la fascia collinare della 
Città, incorporandone i progetti e i contenuti territoriali. La zona denominata “Sponda 
Sinistra” comprende quindi la Valle Morobbia e le zone limitrofe collinari di Camorino, 
Giubiasco, Ravecchia e di Daro. 
Lo studio non coinvolge la parte urbana della Città, ma evidenzia le interrelazioni tra il 
territorio coinvolto nel progetto (collina-montagna), la Città e le aree confinanti. 
Lo studio costituisce il punto di partenza per avviare un rilancio del comprensorio 
attraverso l’evidenziazione delle sue potenzialità e la valorizzazione delle progettualità del 
suo territorio. 
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Puntualmente alle domande si risponde come segue. 
 
1. È confermato che il documento è stato concluso? 
Si. Lo studio, allestito dal consulente Gianluca Giuliani della Flury & Giuliani con il 
coinvolgimento dei vari attori (enti locali, fondazioni, associazioni, OTR, ERS e Città), si è 
concluso nell’estate del 2020. Il documento è costituito da una parte descrittiva e da una 
parte di schede operative ed è stato oggetto di presentazione agli enti interessati che lo 
hanno promosso e poi adottato. 
 
2. Il Municipio è intenzionato a presentare il contenuto del documento al 

legislativo? Se sì quando? 
Come anticipato nella risposta precedente e peraltro già indicato man mano nei messaggi 
sui conti preventivi e consuntivi, lo studio è stato condiviso con tutti gli attori sul territorio 
interessati in più incontri tra il 2019 e il 2020 e presentato nella sua versione finale 
durante l’incontro plenario finale del 5.3.2020. Oltre al gruppo operativo formato da 
rappresentanti della Città, della FVM, dell’ERS-BV e dell’ORT-BAT, hanno partecipato 
figure ed Enti attivi sul territorio, come privati, patriziati e associazioni. Successivamente 
è già stato di fatto messo in pratica con l’attribuzione alla FVM del ruolo di coordinatore, 
come suggerito nelle conclusioni dello studio medesimo. 
 
3. Con quali modalità si darà seguito alle indicazioni scaturite? Quali le 

tempistiche? 
Il Municipio ha delegato alla FVM, quale ente conoscitrice e più vicina al comprensorio 
interessato, il compito di dar seguito alla funzione coordinativa e di supporto allo sviluppo 
dei progetti individuati, riservandole anche un sostegno finanziario annuale in gestione 
corrente. La FVM è intenzionata a definire a breve la figura che operativamente si 
occuperà di quel suo compito, da cui scaturiranno anche le priorità operative, compresi i 
tempi e modi di realizzazione dei singoli progetti, che verranno man mano realizzati dai 
singoli enti che li stanno già seguendo, 
 
4. Come sarà gestito l’aspetto finanziario? Con quali soldi si pensa di realizzare i 

progetti? 
L’esito dei lavori descritti in risposta alla domanda 3 permetterà di identificare, per ogni 
progetto, la fattibilità non solo tecnica, ma anche finanziaria, sondando le possibilità di 
finanziamento pubbliche e private. 
 
 
Con i migliori saluti. 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 

 
 


